

PROGRAMA
ONU-REDD
ARGENTINA



Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura



Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA)



REDD+ (Reducción de Emisiones de gases de efecto invernadero causadas por la Deforestación y Degradación de los bosques, la conservación, el manejo sostenible de los bosques y el incremento de las capturas de dióxido de carbono) es un mecanismo de mitigación del cambio climático desarrollado bajo la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático (CMNUCC) que busca reconocer y proveer incentivos positivos a los países en desarrollo para proteger sus recursos forestales, mejorar su gestión y utilizarlos de manera sostenible con el fin de contribuir a la lucha global contra el cambio climático y sus consecuencias.

El **Programa ONU-REDD** es la iniciativa de colaboración de las Naciones Unidas para mejorar la capacidad de los países en desarrollo de reducir emisiones y participar en un futuro mecanismo de REDD+.

El Programa se lanzó en septiembre de 2008 y cuenta con el apoyo y la experiencia de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA).

El **Programa Nacional ONU-REDD, implementado** por el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sustentable (MAyDS), facilita la asistencia técnica y financiera para que el país pueda preparar y desarrollar una Estrategia o Plan de Acción Nacional para REDD+, fortaleciendo las capacidades y promoviendo la participación informada y significativa de todas las partes interesadas.

Un enfoque nacional implica esfuerzos concertados y coordinados entre distintos sectores de gobierno, involucrados en el desarrollo y la implementación de estrategias de desarrollo nacional, políticas agrícolas y de infraestructura, actores de la sociedad civil así como pueblos originarios y otras comunidades que dependen del bosques.



La Segunda Junta de Proyecto del Programa Nacional ONU-REDD tuvo cita en julio del corriente año.

EL PROGRAMA NACIONAL ONU-REDD TUVO SU SEGUNDA JUNTA DE PROYECTO

En la mañana del viernes 15 de julio se realizó la Segunda Junta de Proyecto del Programa Nacional ONU-REDD Argentina. La Junta fue convocada en el marco de las políticas nacionales de cambio climático y bosques de la República Argentina. El evento estuvo organizado por el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Nación (MAyDS) con el apoyo del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), quienes también participaron del encuentro.

Entre los presentes se encontraron además, representantes de los ministerios relacionados con la ejecución del Programa, miembros invitados de gobierno y representantes de la sociedad civil pertenecientes a ONG's vinculadas activamente en los avances del Programa en el país.

La sesión fue presidida por el Subsecretario de Cambio Climático y Desarrollo Sustentable Carlos Bruno Gentile, quien en su carácter de Director Nacional del Programa Nacional ONU-REDD, mencionó: "Este Programa busca sumarse a los esfuerzos para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero y alcanzar las metas a las que nos comprometimos. Estamos trabajando para redireccionar el foco del Programa para lograrlo. En esta nueva etapa, además, se está trabajando de manera muy integrada y ordenada con los especialistas de la Dirección de Bosques del MAyDS y eso nos parece muy importante para el desarrollo de este Proyecto".

Los objetivos que guiaron el encuentro fueron presentar y aprobar el Plan Operativo de Trabajo para el año 2016 y 2017 y el Marco de Resultados actualizado, así como también recibir aportes y comentarios de los participantes con el fin de asegurar la calidad técnica, la transparencia financiera y el impacto del desarrollo del Programa en su camino a la elaboración de la Estrategia o Plan de Acción Nacional REDD+ en el país.

Entre las sugerencias más importantes se destacó la importancia del Programa como una plataforma para realizar estudios técnicos y garantizar la coherencia metodológica así como también continuar desarrollando la articulación interministerial y los espacios de coordinación con la sociedad civil.

Por último, se redactó el Acta de la Junta, con la cual fue aprobada por todos los asistentes y firmada por los miembros que se hicieron presentes en el recinto.

EL PROGRAMA NACIONAL ONU-REDD EN LA ASAMBLEA ORDINARIA DEL COFEMA

Durante el mes de julio el Programa Nacional ONU-REDD participó de la Asamblea Ordinaria N° 81 del Consejo Federal de Medio Ambiente (COFEMA) que se llevó a cabo en el Centro Cívico del Bicentenario, de la ciudad de Córdoba.

La Asamblea se desarrolló con representantes del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Nación y sus pares de las distintas provincias, donde se destacó la vocación de tener una agenda ambiental federal junto con la necesidad de volver a trabajar con todas las provincias de manera cotidiana, con objetivos comunes.

Durante la jornada de la tarde, la Directora Nacional de Cambio Climático, Soledad Aguilar, presentó la postura de Argentina en las negociaciones sobre cambio climático y los avances del país tanto en el proceso internacional como en el trabajo del Gabinete Nacional de Cambio Climático.

En este marco, el Programa Nacional ONU-REDD, representado por su coordinadora, Fernanda Alcobé, realizó su presentación en la cual se resaltó la misión del Programa de apoyar los esfuerzos de Argentina para cumplir con los compromisos internacionales de reducción de emisiones, establecidos en la CMNUCC y promover un desarrollo forestal sostenible a través de REDD+.

En la presentación, se destacaron los principales avances técnicos del Programa y las actividades planificadas para el período 2016-2017, el cual se encuentra en la preparación para la elaboración de un Plan de Acción Nacional para la implementación del mecanismo REDD+ en el país.

Se destacó además la importancia de construir un proceso de participación y de articulación con las provincias que promueva el diálogo con los actores locales, el fortalecimiento de capacidades en cambio climático y bosques y la construcción de políticas, acciones y medidas de REDD+ para la Estrategia o Plan de Acción Nacional REDD+.

Ya en el cierre de la jornada, se aprobó el Acta de la Junta de Proyecto por parte del COFEMA y este Consejo designó como representante para la Junta del Proyecto al presidente de la Comisión de Cambio Climático del COFEMA, Mauro Pérez Toscani.



Se reunió en Córdoba la Asamblea Ordinaria del COFEMA N°81.



La Coordinadora del Programa Nacional ONU-REDD estuvo a cargo de la moderación del encuentro.

TALLER PRESENTACIÓN DE AVANCES TÉCNICOS

El pasado 12 de julio el Programa Nacional ONU-REDD Argentina realizó en el marco de las políticas nacionales de cambio climático y bosques del país, un taller para presentar los avances de los estudios técnicos llevados adelante por el Programa hasta el momento.

El taller fue presidido por Carlos Bruno Gentile, Subsecretario de Cambio Climático y Desarrollo Sustentable del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Nación y Director Nacional del Programa ONU-REDD Argentina, quien presentó el marco político nacional e internacional en el cual se inserta el Programa en la actualidad, haciendo especial hincapié en la fortaleza que tiene el Programa para apoyar los

esfuerzos del país para la reducción de emisiones y canalizar a través del mismo las políticas y medidas tendientes a alcanzar las metas dispuestas por la Contribución Nacional Determinada.

El evento fue moderado por la Coordinadora del Programa Nacional ONU-REDD, Fernanda Alcobé, quien en su presentación, resaltó el traspaso de Subsecretaría que ha tenido el Programa en los últimos meses y su incorporación a la actual Dirección Nacional de Cambio Climático. Asimismo, presentó el estado de situación actual del Programa y las actividades planificadas para lo que resta del año.

La actividad convocó a expertos y técnicos provenientes de diferentes instituciones y organizaciones vinculados al Programa y tuvo como objetivo principal generar un espacio de diálogo y retroalimentación acerca del desarrollo de los estudios.

Durante el encuentro se resaltó la necesidad de articular los estudios técnicos en torno a las causas de deforestación, niveles de referencia y escenarios futuros destacando la importancia de contar con espacios de intercambio como éste durante el proceso de preparación de la Estrategia o Plan de Acción Nacional REDD+ en el país.